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Zur Sitzung am Gremium 

27.04.2017 Ausschuss für Verkehr 
 
 
 

Wagen der neuen Schwebebahngeneration 
 
 
 

Sehr geehrter Herr Dittgen, 
 
seit Ende letzten Jahres sind die ersten Wagen der neuen 
Schwebebahngeneration im Einsatz. Bei der Gestaltung des 
Innenraums wurde laut WSW mobil großer Wert auf mehr Komfort 
für die Fahrgäste gelegt. Hinsichtlich der zur Verfügung stehenden 
Mehrzweckflächen scheint ist dies jedoch leider nicht der Fall zu 
sein. Es ist zuweilen zu beobachten, dass z.B. Kinderwagen nicht 
mitgenommen werden können, da der Platz nicht ausreicht. 
 
Deswegen haben wir folgende Fragen: 
 

1. Wie viele Plätze für Rollstuhlfahrer*innen und Kinderwagen 
sind vorgesehen? Wie stellt sich die Anzahl im Vergleich mit 
der alten Fahrzeuggeneration dar? 
 

2. Wie viele unter Berücksichtigung vorhandener 
Festhaltemöglichkeiten real nutzbare Stehplätze stehen 
außerhalb der bevorzugt für Rollstühle und Kinderwagen 
vorgesehenen Flächen zur Verfügung? 

 
3. Inwieweit ist bei der Entwicklung der neuen Bahn 

berücksichtigt worden, dass aufgrund der demografischen 



Entwicklung künftig mit höheren Anzahlen von Rollatoren und 
Rollstühlen zu rechnen ist? 

 
4. Die WSW hat im vergangen Zeitraum das 

Fahrgastaufkommen ermittelt. Wurden dabei auch 
Kinderwagen, Rollstühle ect. erfasst? Wenn ja, in welcher 
Größenordnung lag deren Aufkommen? 

 

5. Sind konkrete Probleme und  oder Beschwerden über 
Platzmangel auch für andere Fahrgäste im Zusammenhang 
mit der Beförderung von Kinderwagen oder Rollstühlen 
bekannt? 

 
6. Ist eine nachträgliche Vergrößerung oder Einrichtung 

zusätzlicher Mehrzweckflächen baulich und 
zulassungsrechtlich denkbar? 

 
Vielen Dank, mit freundlichen Grüßen 
Harald Pauli, Mitglied im Ausschuss für Verkehr 
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